



Zeit bleibt wertvoll

## Jahresbericht 2016 der Präsidentin

GV vom 6. Mai 2017

Ende 2015 hat der Regierungsrat des Kantons Zug dem Verein KISS für den Aufbau von KISS-Genossenschaften im Kanton Zug Fr. 30'000.- zugesprochen. Da der Verein KISS Schweiz sich im November 2015 neue Statuten gab für eine schweizweite Ausrichtung, wurde der Betrag für den Zuger Aufbau zur Gründung des Vereins KISS Kanton Zug am 18. April 2016 an den Verein KISS Zug überwiesen.

Bereits im Herbst 2015 hat KISS mit Veranstaltungen begonnen, den Aufbau von KISS-Genossenschaften im Kanton Zug voranzutreiben. Die KISS Genossenschaft Cham war im Mai 2015 gegründet worden; als nächste wurden ab Ende 2015 für die Stadtzuger Gründung weitere Veranstaltungen mit Quartiervereinen abgehalten und, Gespräche mit der Stadt und mit möglichen Sponsoren geführt. An allen Veranstaltungen und in den Gesprächen zeigte sich grosses Interesse, so dass im Sommer 2016 die Kerngruppe mit zwölf Mitgliedern des Vereins KISS Kanton Zug die Gründungsvorbereitungen begannen. Gegründet wurde die KISS Genossenschaft Zug am 5. September 2016. Das grosse Fest dazu mit der Teilnahme von Frau Regierungsrätin Manuela Weichelt-Picard, Herrn Stadtrat Urs Raschle und ETH-Evaluator Prof. em. Dr. Theo Wehner stieg am 26. September 2016 im Alterszentrum Neustadt.

Die Aufwände für die vielen Veranstaltungen, Werbematerial, zwei neue Software, Gründung, usw. waren einzig durch zusätzliche Sponsoring-Unterstützung möglich:

- |   |             |
|---|-------------|
| - Gemeinnützige Gesellschaft Zug (GGZ): | Fr. 4'000.- |
| davon Fr. 2'000.- an KISS Cham          |             |
| - Alice- und Walter Bossard-Stiftung    | Fr. 3'000.- |
| - Bürgergemeinde Zug                    | Fr. 5'000.- |
| - Starr Foundation New York             | \$ 10'000.- |
| - Private Spende                        | Fr. 2'000.- |

Der Verein dankt allen Sponsoren ganz herzlich: ohne diese substantiellen Mittel wäre eine Gründung der KISS Genossenschaft Zug nicht möglich gewesen!

Die vom Verein KISS Schweiz zur Verfügung gestellte Zeitgutschriften-Software erwies sich vor der Zuger Genossenschafts-Gründung als ungenügend und für die Rechenschaftsablegung gegenüber der öffentlichen Hand als ungeeignet. So hat der Verein KISS Kanton Zug mit Froodas AG Rotkreuz eine neue Software erstellt und zusätzlich eine solche für das Sparpotenzial bei Pflege- und Betreuungskosten. Da der Verein KISS Kanton Zug die Kosten für die Zeitgutschriften-Software nicht bezahlen konnte, diese aber für den Betrieb zwingend waren, hat Präsidentin Susanna Fassbind dem Verein ein zinsloses Darlehen von 21'600.- gewährt.

Da die neu gegründete KISS-Genossenschaft Zug bis zum Handelsregistereintrag weder über ein eigenes Bankkonto und noch eigene Finanzen verfügte, hat der Verein KISS Kanton Zug das ganze Rechnungswesen bis 31.12.16 unter seinem Dach abgewickelt (s. Jahresrechnung). Die Lotteriefonds-Unterstützung von Fr. 30'000.- sollte für weitere Aufbaukosten von KISS-Genossenschaften im Kanton Zug reichen. Darum wurden der KISS Genossenschaft Zug die Aufbaukosten bis auf Fr. 20'000.- alle bezahlt; dieses zinslose Darlehen bezahlt die Genossenschaft nach ihren finanziellen Möglichkeiten gemäss Vereinbarung ratenweise zurück.

Der Verein KISS Kanton Zug dankt allen aktiven Unterstützenden für die grosse, freiwillig geleistete Aufbauarbeit!

Susanna Fassbind, Präsidentin

Verein KISS Kanton Zug  
Obmoos 8  
6300 Zug  
041 780 20 21  
zug@kiss-zeit.ch  
www.kiss-zeit.ch